



## Comunicado ante la situación de Haití

Haití conmemoró el 17 de octubre de este año los 213 años del asesinato de Jean-Jacques Dessalines, después de casi dos meses de manifestaciones masivas de gran parte de la población, que mantienen en vilo el desarrollo de la vida en Puerto Príncipe, en medio de una fuerte represión por parte de las fuerzas castrenses.

Las múltiples protestas se iniciaron a partir del recrudecimiento de la crisis energética que generó un desabastecimiento del combustible, con consecuencias en el encarecimiento de los precios a nivel nacional en un país en donde el 70% de la población vive en condición de pobreza extrema.

Ya son más de 77 víctimas en lo que va del año según los reportes de los organismos de derechos humanos, resaltando el asesinato del periodista haitiano Nehemie Joseph el 10 de octubre en circunstancias muy difusas. Se procedió al cierre de varias emisoras independientes en medio de denuncias de presiones por parte del gobierno y los sectores empresariales vinculados al sector energético.

En este marco de descontento, el 16 de octubre entró en vigencia la nueva Misión de las Naciones Unidas, la llamada BINUH, que viene a reemplazar a su antecesora la MINUSTAH, en una continuación de una política de injerencia que sigue poniendo en juego la autodeterminación de los pueblos, en una clara intervención en el quehacer político de Haití, sin contar con la participación plena de los actores sociales y políticos del país.

El Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) hace un llamado al cese inmediato de la represión hacia los movimientos sociales, a responder de forma efectiva frente a las víctimas reportadas en estos últimos meses. Asimismo, invita a buscar los caminos más adecuados para retomar el diálogo en un proceso que tome en cuenta la participación de todos los sectores activos de la sociedad y que encamine al pueblo haitiano hacia un cambio social, político y económico con Haití como protagonista y libre del control de organismos que obstaculicen el ejercicio de su soberanía.

**Comité Directivo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales**

*El comunicado fue aprobado por el CD de CLACSO  
en su Sesión N° 100 en La Habana, Cuba*



Secretaría Ejecutiva de CLACSO  
Estados Unidos 1168  
Ciudad de Buenos Aires, Argentina



© 2019 CONSEJO LATINOAMERICANO DE CIENCIAS SOCIALES